



Nomos

# Deutsche Mark für US-Truppen – Die Finanzierung der deutsch-amerikanischen Sicherheitsarchitektur im Kalten Krieg



## Subventionierte Hegemonie

Die Offset-Abkommen als bilaterales Instrument  
währungspolitischer Kooperation zwischen der  
Bundesrepublik Deutschland und den USA (1960–1976)

Von Dr. Jens Hofmann

2022, 481 S., brosch., 109,- €

ISBN 978-3-8487-8440-0

(Historische Grundlagen der Moderne, Bd. 23)

[www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-8440-0](http://www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-8440-0)

Zwischen 1961 und 1974 schlossen die Bundesrepublik und die USA acht Offset-Abkommen. Im Rahmen dieser Abkommen erwarb die Bundesrepublik Rüstungsgüter und US-Staatsanleihen, um die Devisenkosten der in der Bundesrepublik stationierten US-Truppen zu kompensieren. Im übergeordneten Sinne stützte sie damit nicht nur die militärische, sondern auch die monetäre Hegemonie der USA im transatlantischen Bündnis- und Währungssystem.

Diese Arbeit ist die erste systematische Studie des deutsch-amerikanischen Devisenausgleichs bis zu seiner Beendigung im Jahr 1976. Auf Basis einer Analyse amerikanischer und deutscher Akten wird das sich abschwächende asymmetrische Machtverhältnis zwischen der Bundesrepublik und den USA im Kalten Krieg neu vermessen.

Bestell-Hotline +49 7221 2104-260 | Online [www.nomos-shop.de](http://www.nomos-shop.de)  
E-Mail [bestellung@nomos.de](mailto:bestellung@nomos.de) | Fax +49 7221 2104-265 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburg Str. 67A, 86720 Nördlingen zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-260 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter [nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung](http://nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung).

Nomos Verlagsgesellschaft  
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | [www.nomos.de](http://www.nomos.de)

 Nomos  
eLibrary



Nomos

# German Marks for US Troops – The Financing of the German-American Security Architecture in the Cold War



## Subventionierte Hegemonie

Die Offset-Abkommen als bilaterales Instrument  
währungspolitischer Kooperation zwischen der  
Bundesrepublik Deutschland und den USA (1960–1976)

By Dr. Jens Hofmann

2022, 481 pp., pb., € 109.00

ISBN 978-3-8487-8440-0

(Historische Grundlagen der Moderne, vol. 23)

in German

[www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-8440-0](http://www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-8440-0)

Between 1961 and 1974, the Federal Republic of Germany and the USA concluded eight offset agreements. Under these agreements, the FRG purchased armaments and US government bonds to offset the foreign exchange costs of US troops stationed in the Federal Republic. Figuratively, the FRG thus supported the US's military and monetary hegemony within NATO and the Bretton Woods monetary system.

This work is the first systematic study of the German–American foreign exchange adjustment until its termination in 1976. Based on an analysis of American and German files, it remeasures the weakening asymmetrical power relationship between the Federal Republic and the United States during the Cold War.

Hotline for your order +49 7221 2104-260 | Online [www.nomos-shop.de](http://www.nomos-shop.de)  
E-Mail [orders@nomos.de](mailto:orders@nomos.de) | Fax +49 7221 2104-265 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburgstr. 67A, 86720 Nördlingen, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at [nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung](http://nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung).

Nomos Verlagsgesellschaft  
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | [www.nomos.de](http://www.nomos.de)

 Nomos  
eLibrary